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すずらん
～信更の子どもたちが、スズランの花のごとく明るく清らかに伸びてほしいとの願いを込めて～

校長室の窓 二学期始業式の講話から （校長 広川 芳守）

２８日間あった長い夏休みも過ぎてみればあっと言う間に終わってしまいました。３年生の皆さんは、
「今までで一番勉強した」と言える夏休みになりましたか？ いよいよ二学期が始まります。８３日間
あります。各学年の代表の皆さん、林さん、小林さん、畠山さんが、２学期に頑張りたいこと、目標を
発表してくれました。全校の皆さんも、「自分・友達・授業を大切にする」心を持ち続けて、自分自身
の成長につなげてほしいと思います。

二学期のはじまりにあたり、信更中学校の教育の元となっている「学校教育目標」について、確認し
合いたいと思います。

今の学校教育目標は、「自律・共生・発信」です。そしてめざす生徒像」が、
●自らを律し、ねばり強く取り組む生徒
●共に認め合い、共に磨きあえる生徒
●自分の思いや考えを伝えることのできる生徒」

「目標」と「めざす生徒像」は、リンクしているんです。では、この目標はいつできたのでしょう。
実は古くはありません。「自律・共生・発信」に変わったのは、５年前の平成２４年度で、具体目標

に「めざす生徒像」という題名を付け、現在と同じになったのが、３年前の平成２６年度からです。
では、６年前の平成２３年度は、と言うと、目標が「理想に向かって自分らしさを追究する生徒」で、

具体目標が「個性を発揮し、自己表現する生徒」でした。
目標が、その時の社会の様子や生徒の実態により変わっていくのは当然ですが、現在の「自律・共

生・発信」という目標は、今の信更中学校に、必要不可欠で、しかも短い言葉で覚えやすいと思います。
ぜひ、２学期は、常に頭の中に入れて生活してほしいと思います。

さらに、調べてみると、このように時代に合わせて変わっていくものと、かなり前から続いていて
「伝統」のように根付いているものもあることが分かりました。

例えば、マラソンに関しては、６０年以上前の昭和２９年には全校マラソン大会が実施されていまし
たし、約３０年前の平成２年には長距離クラスマッチが行われており、約２０年前の平成１０年には業
間マラソン（業間＝休み時間）が行われており、それが現在の終末マラソンに変わって続いているので
す。また、「みいむき清掃」は、約２０年前の平成１０年には、すでに行われていました。

信更中学校にとって大切だからという思いを込めて先輩方が残してくれた、これらの「伝統」も改め
て大切にしていきたいですね。 学校教育目標の「自律・共生・発信」を常に頭に入れながら、「伝
統」も大切にして、長い二学期ですが、共に頑張りましょう。

東京2020「オリンピック･パラリンピック教育実施校」の認証

長野市立小中学校では、長野オリンピック・パラリンピッ
クからの取組が認められ「オリンピック・パラリンピック教
育実施校」として、組織委員会に認証され、認証書が本校に
送られてきました。

今後、東京オリンピック・パラリンピックを生かした教育
に取り組んでいこうと考えています。

３１日（木）に、時間帯の予告なしの避難訓練が行われました。
休み時間でしたが、よく放送を聞き、落ち着いて指示どおりに行

動することができ、消防署の方からも、お褒めの言葉をいただきま
した。災害はいつどこで起こるかわかりません。今回の毎年行われ
る避難訓練の経験を実際の災害でも生かせるように、また、地域の
力になれることをめざしていきます。



【１０月の主な予定】

２日(月) 文化祭の振り替え休日

１３日(金) 長野上水内中学校連合音楽会
午後、社会見学(善光寺宿坊)

１７日(火) 教育課程研究協議会(生徒休日)
１９日(木) ２学期中間テスト（３年総合）

２１日(土) バドミントン市中新人大会

２２日(日) 〃

信更町文化祭(会場 信更中学校)
２４日(火) ～２６日(木) キャリア教育の日

１年 職場見学
信更果実流通センター
グループホーム しんこう

２年 職場体験学習
３年 検察庁、裁判所見学、国際２１

※１０月は、校外学習が多く予定されています。
安全に配慮しながら充実した学習が
できるように準備を進めています。
ご理解とご協力をよろしく
お願いします。

夏祭りに参加しました ８月５日

つがるの収穫

【８月２８日（月）】

今年度初めてのりんごの収穫をしました。
今年は、天候のせいか、昨年ほどは実が赤く色

づいていませんでしたが、みんな、一つ一つ丁寧
にりんごの収穫をしてくれました。

次回はドルチェです。すずらん祭にお客様に召
し上がっていただく予定です。ご期待下さい。

【生徒の感想】りんごの収穫は１年ぶりぐらいな
ので緊張したし、どきどきしました。そして、り
んごはへたが取れてしまったら、商品になること
ができないので、しっかりと友達から教わって、
ゆっくり丁寧に採っていきました。まっすぐに力
づくで採るのではなく、りんごを斜め上に上げる
ことで、へたが取れることなく、
うまくいくとわかってやりまし
た。おかげでへたを１本も取ら
ずにできたので、よかったです。

信更夏祭りに、全校で参加しました。1日中天気もよく気温も高い中で、金魚すくい、水風船
釣り、宝くじ引き、水まき、ゴミ拾いの手伝いを行いました。積極的に活動することができ地
域と関わるよい機会となりました。

【生徒の感想】暑い中テントを立てたり展示物を貼ったり準備を行い、午後からは会場内のゴ
ミ拾いや水撒き、ヨーヨー釣りと金魚すくいの店番などを行いました。与えられた分担を一生
懸命こなす姿や明るいあいさつをする姿が見られ、夏祭りにおける信更中生の役割をしっかり
と果たすことができたと思います。また、小さな子どもが来店した際には、目線を合わせ優し
く接する姿など学校では見られないような貴重な姿も見ることができました。かき氷も美味し
く頂き、良い1日になりました。地域の方々も中学生に声をかけられると嬉しそうでした。す
ずらん祭でも同じあいさつで地域のみなさまを迎えられるようにしたいです。


